

Epreuve orale du BACCALAUREAT

Section européenne Espagnol (DNL Histoire-Géographie)

HISTOIRE - LA GUERRE AUX XXe-XXIe S.

¿ EN QUÉ HAN TENIDO RESONANCIA LAS LUCHAS EN ESPAÑA EN LOS CONFLICTOS DE LOS SIGLOS XX Y XXI ?

1. La creación de la División Azul

En el mes de Junio de 1941, en Madrid, el Ministro de Asuntos Exteriores español, Ramón Serrano Súñer, propuso al entonces Jefe del Estado, Francisco Franco, la intervención militar de España con la creación de una división de voluntarios que marchara a combatir a la URSS.

Tuvieron que debatirse las condiciones para levantar la división. Serrano Súñer, como miembro de la Falange FET-JONS, quería una unidad exclusivamente de falangistas, pues ellos eran el sector exclusivamente fascista de España. Por otro lado el sector monárquico prefería una unidad formada por militares del Ejército Español y no falangistas. Para contentar a unos y a otros, Franco decidió que la división fuera con tropa falangista y con mandos militares de las fuerzas armadas. El nombre oficial fue el de División de Voluntarios Españoles (DVE), pero fue más conocida como la División Azul.

Según <http://www.eurasia1945.com>

2. El espejismo del plan Marshall en España



Fotograma de la película ¡Bienvenido, Mister Marshall!